



SOMMAIRE

Le printemps au Réseau	p.1
Notre Assemblée Générale du 23 Février 2013 : rapport d'orientations	p.2
Composition du nouveau Conseil d'Administration Notre organisation Les orientations du Réseau des Réseaux : Foresco	p.3
Un témoignage Offres et demandes	p.4
Une soirée à Ris avec don d'objets Des témoignages	p.5
Nos antennes La parole aux lecteurs	p.6

AGENDA

- Samedi 1er juin 2013
Fête de quartier à Evry-sud
(au Parc des Tourelles)
- Samedi 8 juin 2013
Fête de quartier des Pyramides
(au Parc des loges)
- Mardi 11 juin à 9h30 :
C. A. au local du Centre Ville
(38 allée Jean Rostand)
- Vendredi 14 juin 2013 à 9h30
au local des Pyramides
Réunion équipe d'animation
- Samedi 15 juin 2013
Fête du Parc aux Lièvres
- Samedi 22 juin 2013
- Dimanche 23 juin 2013
Festiville à Courcouronnes

LE PRINTEMPS AU RÉSEAU

Juste avant l'arrivée du printemps, l'Assemblée Générale, en date du 23 février, a dessiné les orientations pour l'année à venir :

- centrage sur les échanges de savoirs
- mise en œuvre de partenariats avec les acteurs de l'éducation
- contribution à la construction permanente du Mouvement français des Réseaux
- participation à la pratique des RERS en se faisant plaisir et en étant bien ensemble.

Elle a désigné de nouveaux membres au Conseil d'Administration qui vont s'employer, avec tous ceux qui le souhaitent, à faciliter la mise en œuvre de ces orientations.

Le printemps passe au CA qui renforce ses méthodes de travail coopératif en Commissions, en lien avec les salariés et les bénévoles des équipes.

Le printemps passera aussi par la Commission "Communication" qui reste ouverte à tous et veut s'interroger sur les nouveaux outils d'information du XXIème siècle.

Le printemps passera également par l'Equipe d'Animation et les Equipes d'antenne dont le souci est d'harmoniser nos façons de fonctionner.

Nous sommes tous concernés par ce réveil printannier auquel ont contribué activement Isabelle, Jacqueline et Sylviane qui ne font plus partie du CA mais que nous remercions chaleureusement pour leur engagement.

N'hésitons pas à participer à ce renouveau.



Art. 9 de la Charte des Réseaux :

Les réseaux d'Echanges Réciproques de Savoirs s'obligent à se relier en un "réseau de réseaux" dans un Mouvement.

Dans ce Mouvement, chaque R.É.R.S. est central pour d'autres réseaux. La liaison entre R.É.R.S. est donc une condition indispensable de la reconnaissance de chacun d'entre eux en tant que "Réseaux d'Echanges Réciproques de Savoirs".

RAPPORT D'ORIENTATION 2013

1- La prise en charge des offres, des demandes et des mises en relation sera la préoccupation et l'occupation prioritaire, principale et permanente de tout un chacun dans le RERS Evry Centre Essonne. Tout un chacun, c'est-à-dire :

- tous les échangeurs de savoirs
- tous les membres de l'équipe d'animation
- tous les membres du CA
- tous les salariés.

Cette orientation est à ce point importante qu'elle pourrait être la seule. mais, elle a des conséquences qui conduisent à formuler les autres orientations.



2- Toutes les possibilités de partenariat avec d'autres acteurs de l'éducation et de l'éducation populaire doivent être recherchées : écoles, collèges, toutes institutions d'enseignement et d'apprentissage et toutes associations ayant pour but, comme nous, de permettre à chacun de devenir citoyen acteur de sa vie.

3- Contribuer à la construction permanente et à l'extension du Mouvement français des RERS et de son association FORESCO, dans laquelle chaque réseau est central pour tous les autres réseaux (Article 9 de la Charte)

En termes d'orientation le réseau se propose de mieux s'appropriier, comprendre, faire vivre et le dire, les articles de la Charte.

4- Mettre ensemble ces trois orientations ci-dessus sous un esprit de bienveillance, d'écoute, de confiance et de convivialité. Il s'agit de participer à la pratique des RERS en se faisant plaisir et en étant bien ensemble.

..... des témoignages

Une soirée Réseau à Ris avec don d'objets

Séduits et intrigués par le principe de « gratifieria », nous avons eu envie de faire une expérience inédite pour nous : donner des objets et en prendre d'autres, en toute liberté, mais aussi en réfléchissant sur cette démarche.

Le 21 mars, une vingtaine de participants ont apporté des objets très divers : livres, CDs, bijoux, accessoires, crêpière, imprimante et même des pommes de terre.

Nous avons passé un long moment à débattre sur des thèmes de réflexion communiqués à l'avance, tels que :

donner sans rien attendre en retour
le don créateur de lien, de contentement... ou non
« Garder en sa possession un objet dont on n'a pas besoin est un vol. » (Gandhi)

Puis chacun a pris ce qu'il voulait, sans savoir qui avait apporté quoi. Nous l'avons appris peu à peu, lors du buffet en bavardant avec les uns et les autres et quand nous nous sommes retrouvés en groupe pour échanger sur ce que nous venions de vivre.

est-ce une expérience enrichissante ou non ?
pourquoi j'ai apporté et pris telle ou telle chose ?
quel lien avec la démarche Réseau ?

Nous avons tous beaucoup appris ce soir-là : sur les autres, sur nous-mêmes, sur notre capacité à oser parler, à être à l'écoute, à être en confiance. Nous avons apprécié réfléchir ensemble et vivre des moments si intenses et souvent émouvants.

Un compte-rendu complet est sur le site de Foresco :

http://www.rers-asso.org/lir_13_couleurs_v4.pdf
page 13 du document pdf.

J'aime offrir les maths, l'informatique, la conjugaison, lire des livres, faire des jeux, mettre à jour le blog. Je fais partie du groupe des petits philosophes.

Nous avons écrit un texte dans la feuille réseau du mois de septembre. **OURA**

Ce que j'aime au réseau, c'est faire des sorties et la façon dont les échanges fonctionnent. J'aime les offres pendant les vacances. Et j'aime quand on fait le petit déjeuner au Réseau. **FATOUMATA**

J'aime offrir la danse hip-hop le samedi matin. Je suis en CM1.

Ce que j'aime au Réseau, c'est toutes les activités, les devoirs et les jeux, la sortie à Vaux le Vicomte.

Pendant les vacances, nous faisons des grandes choses marrantes.

J'ai appris à faire les bracelets en perles et le gâteau à la noix de coco. **AMINATA**

Je suis en classe de CP. Au Réseau je fais des échanges de savoirs. J'aide à la lecture quelquefois, à la poésie et au calcul. Je demande la lecture des fois parce que si je rate un mot et si je suis tout seul, personne ne peut me corriger. Alors c'est pour ça que je demande de l'aide.

J'aime demander le calcul mental parce que ça va vite et j'aime bien.

Au réseau, j'aime tout et tout le monde. Et c'est tout. **MOUSSA**

Je m'appelle Aïcha et je viens au Réseau depuis 3 mois. Quand j'arrive, je sors mon matériel, je commence à parler avec Nathalie et je pose des questions. Ensuite elle me donne des exercices et nous les corrigeons ensemble. J'ai connu les réseaux par une voisine ; je viens au réseau pour apprendre le français mais aussi penser à autre chose. **AÏCHA**

NOS ANTENNES

• **EVERY Centre (siège social)**

38 allée Jean Rostand
Tél. 01 64 97 09 38
c.dron.rers@free.fr
k.djebouri.rers@free.fr
Horaire d'accueil du public :
Du lundi au vendredi de 14h à 18h
Le mercredi jusqu'à 20h

• **EVERY Pyramides**

Espace « Les Quatre Vents »
108, place Salvador Allende
Tél. 01 69 36 25 14
a.micout.rers@free.fr
Horaire d'accueil du public :
Lundi, mardi, jeudi, vendredi 9h30-17h

• **EVERY sud**

Association « Bien Vivre à Evry-Sud »
Place du Parc aux Lièvres
Tél. 06 84 72 22 35
k.djebouri.rers@free.fr
Contact : Kamel Djebouri
Pascal Proust

• **COURCOURONNES Canal**

1 place du Printemps
Tél. 01 69 36 94 11
m.federak.rers@free.fr
Horaire d'accueil du public :
Lundi, mardi et jeudi de 10h00 à 12h30
1 samedi sur 2, de 10h à 12h30

• **RIS-ORANGIS Plateau**

MJC - Moulin du Monde
14 rue du Moulin à Vent
Tél. 09 53 62 40 56
rers.ris@gmail.com
Horaire d'accueil du public :
samedi 10 h à 12 h ou sur RDV

Site internet du Réseau
de l'Agglomération Evry Centre Essonne
www.rers-evry.fr

LA PAROLE AUX LECTEURS

Les rédacteurs de La Feuille-Réseau - FR - éprouvent le besoin d'échanger autour de la lecture de La Feuille: ainsi, on découvre qui la lit, qui lit quoi, pourquoi on la lit (il n'y a pas que Rosalie qui la lit). Le 23 février, lors de l'Assemblée Générale, quarante-trois réponses à notre sondage nous sont parvenues, montrant la lecture régulière de ce journal. Nous avons eu aussi connaissance des intérêts de chacun, des demandes formulées, des propositions d'amélioration émises par les lecteurs.

Le besoin de connaître les échanges en cours, ainsi que les projets d'échanges, est évident : plus d'informations sur les demandes et les offres sont demandées, et sont nécessaires.

Les nouvelles des antennes, les initiatives de chacun, tout comme les sorties en famille, sont importantes. Le choix de thèmes variés et la diversité des articles plaisent.

Les dates, l'agenda, les façons de travailler des uns et des autres intéressent les lecteurs. Ils demandent des nouvelles des autres antennes et des portraits de salariés et de bénévoles présents dans les antennes. Ils souhaitent des récits d'échanges qui sortent de l'ordinaire. Et aussi, une ou deux fois par an, un numéro de réflexion : par exemple dire qu'il existe UN réseau et non quatre réseaux ou plus dans l'Agglo...

Nous pouvons répondre à certaines de ces demandes. Mais nous invitons aussi les participants du Réseau à devenir pleinement acteurs de la vie de notre association en contribuant à la rédaction de la FR. Aidez-nous à faire la FR que vous aimeriez lire !

Envoyez-nous des témoignages sur les échanges que vous faites ou avez faits. Ont-ils changé quelque chose dans votre vie ?

Qu'appréciez-vous quand vous allez dans votre antenne ?

Posez-nous des questions. Quelques lignes peuvent suffire et inspirer d'autres participants.

Contactez votre antenne ou envoyez un message à secretariat.rers@free.fr

La réciprocité ne se fait pas seulement dans les échanges de savoirs. Elle doit aussi se vivre grâce aux échanges d'expérience entre vous et nous, être rendue visible dans la FR.

DD

